
SEDUTA CONSILIARE N° 16 del 21 SETTEMBRE 2023 

 

L’ordine del giorno prevede la discussione dei seguenti punti: 

 

1. odg. - GENERALI  

    -  Approvazione Verbale seduta consigliare del 7 settembre 2023; 

 

2. odg. - CNAPPC   

 - Rinnovo Ufficio di Presidenza. Rel. la Presidente; 

 

- ALBO  

 - INARCASSA – PREVIDENZA 

 

3. odg - FEDERAZIONE 

 - Relazione Consiglio del 15 settembre. Rel. la Presidente; 

- DEONTOLOGIA 

4. odg. - PROFESSIONE   

   - Comune Novara: Protocollo d’Intesa per collaborazione e elaborazione contributi tecnico 

 scientifici attinenti le prime fasi di studio prodromici la redazione del nuovo PRG di Novara. 

 Aggiornamenti; 

 - Comunità di lavoro Regio Insubrica. Convocazione Assemblea. Stresa, 21 settembre.  Rel. 

 arch. Trevisan e Vice Presidente; 

 - Convocazione Comitato iscrizione/revisione Albo CTU. Verbania, 27 ottobre. Delega arch. 

 Tiziano Buzio; 

 

5. odg. - PARCELLE E COMPENSI 

 - Visura parcella; 

 

6. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

 - Approvazione mandati pagamenti; 

 - Approvazione report consiglieri; 

 

7. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it; 

     - Joan’s British Centre: Richiesta accreditamento corsi di inglese e tedesco. 

  

- BANDI E CONCORSI 

- INFORMAZIONE 

 

8. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI 

 - Percorsi Antonelliani. Summer School. Relazione workshop del 15 e 16 settembre. Rel. la 

 Presidente; 

 - Malescorto 2023. Presa atto vincitore premio Ordine / Richiesta partecipazione edizione 

 2024. Rel. arch. Spicone; 
 

9. odg. – COMMISSIONI 

    - Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 
 
10. odg.  VARIE 



    - Valutazione Obiettivi per anno 2024 Accordo Integrativo Decentrato. Rel. arch. Conagin 

       e paesaggista Bosco; 

    - Valutazione (al 15 settembre) raggiungimento obiettivi anno in corso;  

    - Conferma nominativo segretario quale referente portale Lavoro Pubblico. Rel. arch.    

       Cornalba; 

    - Richiesta patrocinio X ed. Arkeda Mostra d’Oltremare. Napoli, 1-2-3- dicembre 2023; 

    - Proposta rinnovo / disdetta contratto iM@teria 

    - Varie ed eventuali.  
 

Presenti: Ferraris, Conagin, Cornalba, Savino, Bosco, Forni, Silvani (on line), Trevisan e Vallino. 

Assente: Spicone e Tagliati. 

Presente il Revisore rag. Roberta Angelè. 

 

 

ELENCO DELIBERE 

1/16/2023: Approvazione Verbale seduta consiliare del 7 settembre 2023.  

Il Consiglio, dopo breve discussione, delibera di approvare il verbale della seduta consiliare tenutasi 

lo scorso 7 settembre, con l’astensione del Segretario perché assente. 

 

2/16/2023: Rinnovo Ufficio di Presidenza Consiglio Nazionale Ordine del CNAPPC. 

Il Consiglio ritiene opportuno mantenere la continuità dell’attuale Ufficio di Presidenza; delibera di 

delegare la Presidente alla votazione del rinnovo, prevista nella prossima CNO che si terrà a Roma i 

prossimi 26 e 27 ottobre. 

 

3/16/2023: Comune di Novara: Protocollo d’Intesa per collaborazione e elaborazione contributi 

tecnico scientifici attinenti le prime fasi di studio prodromici la redazione del nuovo PRG di Novara. 

Il Consiglio chiede al revisore dei conti presente all’odierna seduta un parere in merito alla fattibilità 

tecnica della modalità economica proposta. La dott.ssa Angelè ritiene opportuno un confronto anche 

con il legale dell’Ordine 

Sottoponiamo comunque la bozza all’avvocato, chiedendo di esaminare il protocollo d'intesa allegato 

al fine di verificare eventuali criticità per quanto riguarda la parte relativa alla nostra condizione in 

quanto gestore fiscale e soprattutto per la parte relativa alle manleve del Comune. 

Il consiglio delibera di esprimere parere favorevole. 

 

4/16/2023: Ordine di Roma. DPR 380 proposta di modifica. 

Alla luce di quanto esposto dalla Presidente, il Consiglio, dopo breve discussione, delibera di inviare 

all’Ordine di Roma la seguente lettera: 

“Con riferimento all’email con oggetto “DPR 380 proposta di modifica” pervenuta lo scorso 20 

settembre;  

visto il nominativo del nostro Ordine tra i sottoscrittori della proposta, indicato a seguito di 

approvazione della deliberazione n. 46 (CNO 9-10 marzo 2023) di cui la mozione n. 58 (lettera di 

intenti per il rilancio della professione) presentata dal tuo Ordine insieme con altri; 

pur condividendo il contenuto delle proposte avanzate, ci riserviamo di approfondire la 

documentazione ricevuta, al fine di valutare se il documento possa essere da noi assentito ed in quale 

misura, anche a seguito di presa visione delle osservazioni e modifiche proposte al testo di legge. 

RingraziandoTi per l’impegno profuso sempre a tutela della nostra categoria, ti porgiamo i nostri 

migliori saluti.” 

5/16/2023: Convocazione Comitato iscrizione/revisione Albo CTU. Verbania, 27 ottobre. Delega 

all’arch. Tiziano Buzio. 



Vista la convocazione del Comitato per l’iscrizione / revisione all’Albo dei CTU del Tribunale di 

Verbania, il Consiglio delibera di delegare l’arch. Tiziano Buzio a partecipare all’incontro fissato per 

il prossimo 27 ottobre. 

Come inoltre indicato nella successiva comunicazione inviata dal Tribunale, si provvede ad inviare 

la modulistica pervenuta, a tutti gli iscritti presenti nell’elenco con la richiesta di trasmetterli 

direttamente al Tribunale di Verbania (entro il 16 ottobre) confermando o meno la volontà di rimanere 

iscritti all’albo dei CTU.  

 

6/16/2023: Revisione albo collaudatori C.A.  

Il Consiglio, tanto quanto stabilito per la revisione dell’Albo dei CTU del Tribunale di Verbania, 

delibera di chiedere agli iscritti all’albo dei collaudatori di confermare o meno la loro intenzione di 

rimanere iscritti in tale elenco. 

 

7/16/2023: Vidima Parcella. 

Il Consiglio delibera la vidima della parcella prot. n. 4/2023 dell’arch. … omissis…. 

 

8/16/2023: Approvazione mandati pagamenti. 

Il Consiglio delibera i seguenti pagamenti: 

Foraz     €         70,00 + iva corso agg. Primo soccorso M.Allievi 

Soc. Coop. Bucaneve   €       68 + iva servizio pulizie Novara agosto 

Twt     €   98,00 + iva canone telefonico settembre NO e VB 

Arch. Alberto Oliaro   €        128,26 + rit. gettoni consiglio di disciplina 

3C     €          52,00 + iva timbri e tesserini 

Minerva    €          24,11 + iva fornitura gas lug-ago 2023 – Verbania 

Minerva    €          95,14 +iva      fornitura energia elettr. agosto- NO-VB 

Vincitore Malescorto   €        400,00              Premio Ordine Architetti PPC NO-VCO 

   

9/16/2023: Approvazione report consiglieri. 

Il Consiglio approva i seguenti report: 

- Paola Silvani  € 209,20 (III trim. 2023) 

- Guido Vallino € 204 (III trim) 

- Paolo Conagin € 413,70 (III trim) 

- Lucia Ferraris € 349,20 (III trim) 

- Pierfranco Savino    € 970,90 (I, II, III trim. 2023) 

- Francesco Bosco      € 150,00 (III trim 2023) 

- Piero Forni  € 150,00 (III trim 2023) 

 

10/16/2023: Valutazione certificazioni cfp sul portaleservizi.cnappc.it.  

Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma portaleservizi.cnappc.it, il Consiglio delibera di confermare o esprimere 

parere contrario alle richieste di cfp così come da riepilogo in mano alla Segreteria. 

 

11/16/2023: Esoneri formazione.  

Viste le richieste, verificato il possesso dei requisiti previsti dalla normativa vigente in materia di 

formazione, il Consiglio delibera l’esonero dalla formazione per l’anno 2023 per l’arch. … omissis… 

i (per non esercizio) e per l’arch. … omissis… (per maternità) 

 

12/16/2023: Joan’s British Centre: Richiesta accreditamento corsi di inglese e tedesco. 

Vista la richiesta, il Consiglio delibera di accreditare i corsi di inglese e tedesco personalizzati con 

docenti di madrelingua in presenza (a Verbania) oppure on line live proposti dalla scuola Joan’s 

British Centre di Verbania. 



 

13/16/2023: Malescorto 2023. Presa atto vincitore premio Ordine / Richiesta partecipazione edizione 

2024. 

Il Consiglio prende atto che il premio dell’Ordine degli Architetti PPC Novara e VCO (pari ad euro 

400,00) dell’ed. 2023 del Festival del cortometraggio Malescorto è stato vinto dal greco Athanasios 

Psichogios.  

 

Vista la richiesta il Consiglio delibera inoltre di comunicare all’associazione la propria adesione 

all’edizione 2024. 

 

14/16/2023: Valutazione Obiettivi per anno 2024 Accordo Integrativo Decentrato.  

La bozza predisposta andrà sottoposta, su suggerimento della dott.ssa Angelè, alla valutazione del 

Consulente del Lavoro prima della sottoscrizione da parte delle dipendenti. 

Il consiglio delibera di esprimere parere favorevole. 

 

15/16/2023: Valutazione (al 15 settembre) raggiungimento obiettivi (accordo integrativo decentrato 

2021/2023) anno in corso. 

Il Consiglio esprime parere favorevole alla relazione in merito al perseguimento degli obiettivi 

indicati nell’accordo integrativo decentrato per il triennio 2021/2023 alla data del 15 settembre. 

La relazione viene allegata al presente verbale. 

 

16/16/2023: Conferma nominativo segretario quale referente portale Lavoro Pubblico.  

Il Consiglio, preso atto della prossima scadenza delle credenziali di accesso al portale del lavoro 

pubblico, delibera di confermare il nominativo dell’arch. Federica Cornalba quale responsabile 

dell’Ordine per accedere alla piattaforma suddetta. 

 

17/16/2023: Richiesta patrocinio X ed. Arkeda Mostra d’Oltremare. Napoli, 1-2-3 dicembre. 

Vista la richiesta, il Consiglio delibera di concedere il patrocinio alla X edizione di Arkeda Mostra 

d’Oltremare che si terrà a Napoli i prossimi 1, 2 e 3 dicembre. 

 

18/16/2023: Disdetta contratto iM@teria. 

Considerato che il portale di iM@teria non viene più utilizzato da quando è stato completato il travaso 

dei dati (cfp iscritti) sulla nuova piattaforma (portaleservizi.cnappc.it), il Consiglio delibera di dare 

disdetta del contratto con iM@teria. 

 

19/16/2023: Riunione Terre dei Laghi. Ordine Architetti di Varese. 

Il Consiglio delibera di delegare la Presidente e il Vice Presidente a partecipare all’incontro on line 

convocato dall’Ordine di Varese per venerdì 29 settembre p.v. 

 

20/16/2023: Chiarimenti per Tribunale di Novara.  

Il Consiglio delibera di inviare la seguente lettera al Presidente del Tribunale di Novara: 

“A seguito di segnalazioni di nostri iscritti, che si ripresentano ciclicamente nel tempo e che 

riguardano ritardi per il pagamento delle prestazioni di CTU; 

considerato che la problematica era già stata sollevata anni fa (vedi nota allegata) - senza peraltro 

ricevere un cenno di riscontro; 

si richiede cortesemente di verificare lo stato dei fatti e porvi rimedio. …” 

 

 

 

 

 



3. odg - FEDERAZIONE 

- Relazione Consiglio del 15 settembre. Rel. la Presidente. 

 Relaziona nel merito la Presidente. 

 

4. odg. - PROFESSIONE   

- Comunità di lavoro Regio Insubrica. Convocazione Assemblea. Stresa, 21 settembre.  Rel. arch. 

Trevisan e Vice Presidente. 

 Si è svolta oggi presso il Palacongressi di Stresa l’Assemblea Generale della Regio Insubrica, 

durante la quale è stato sancito il passaggio della Presidenza dalla Regione Lombardia alla Regione 

Piemonte. 

 Dopo i saluti iniziali del Viceprefetto Vicario della Provincia del Verbano Cusio Ossola Giorgio 

Orrù, del Presidente della Provincia Alessandro Lana e del Sindaco di Stresa Marcella Severino, il 

Presidente uscente Massimo Sertori – Assessore di Regione Lombardia - ha introdotto i lavori 

dell’Assemblea. 

 “Oggi si conclude un anno di Presidenza della Regio Insubrica - dichiara Massimo Sertori, - 

iniziato lo scorso settembre a Varese. Un anno caratterizzato da molteplici attività e iniziative volte 

a rafforzare e a migliorare la cooperazione territoriale nei nostri territori in diversi ambiti, anche 

difficili, come quello della mobilità, dell’ambiente, con una attenzione alla qualità delle acque e alla 

gestione idrica, tema particolarmente delicato e su cui ci siamo confrontati in maniera costante a 

fronte dell’emergenza idrica che ha colpito i nostri territori”.  

 “Oltre a ciò - continua Sertori - ci si è occupati del tema della navigazione dei laghi e del 

cabotaggio, ma anche di attività importanti nell’ambito del turismo e della cultura. Questo anno di 

presidenza ha visto inoltre anche la ratifica del nuovo Accordo sull’imposizione dei frontalieri, che 

entrerà in vigore a partire dal 1° gennaio 2024”.  

 “Infine - sottolinea il Presidente uscente Sertori - come Comunità di Lavoro transfrontaliera, 

non possiamo non considerare la Programmazione Interreg 2021-2027 che si aprirà in queste 

settimane come elemento chiave e centrale per la concretizzazione di progetti strategici e di qualità”.   

“Sono certo - chiosa Sertori - che la collaborazione tra le nostre istituzioni attraverso i tavoli della 

Regio Insubrica, sia un elemento necessario per proseguire in modo positivo e propositivo anche nei 

prossimi mesi, dando un contributo importante alla cooperazione transfrontaliera e rispondendo alle 

principali sfide che caratterizzano i territori di confine. Auguro pertanto buon lavoro al collega 

assessore della Regione Piemonte, Matteo Marnati, che ricoprirà per l’anno 2023-2024 il ruolo di 

presidente della Regio Insubrica”, conclude Sertori. 

 Norman Gobbi, Consigliere di Stato del Cantone Ticino, ha evidenziato la centralità della Regio 

Insubrica quale attore e punto di riferimento per il dialogo e la collaborazione transfrontaliera tra 

Svizzera e Italia, rilevando come la località di Stresa sul Lago Maggiore, sede dell’odierna 

Assemblea, faccia risaltare la centralità dei laghi come elemento di sintesi e di convergenza di 

interessi delle nostre popolazioni, sia che si tratti della promozione turistica, della gestione comune 

del livello dei laghi, di navigazione, ma anche in termini di sicurezza pensando alla recente crisi idrica 

e alla crescente collaborazione transfrontaliera nell’ambito della gestione delle catastrofi naturali. 

 «Innanzitutto, ho scelto che l’assemblea generale della Regio Insubrica si svolgesse a Stresa – 

ha esordito l’assessore all’Ambiente di Regione Piemonte, Matteo Marnati, che oggi ha assunto la 

presidenza della Comunità di Lavoro – perché negli ultimi anni abbiamo condiviso con il sindaco 

della città lacustre una tragedia che per noi è ancora una ferita aperta: quella della funivia del 

Mottarone. A questo proposito Regione Piemonte finanzierà la progettazione dell’impianto e a breve 

ci verrà sottoposta una proposta progettuale». Entrando poi nel merito di quanto è emerso nel corso 

dei lavori il neopresidente Marnati si è soffermato su alcuni aspetti fondamentali: dalla sicurezza del 

Lago Maggiore «un tema, quello della sicurezza, che per noi è prioritario a tutto campo: sia sulle 

acque del Lago, infatti abbiamo ottenuto insieme ai Comuni, il presidio permanente, quindi per 365 

giorni all’anno, della Guardia Costiera, che sulle strade. Il nostro ruolo è quello di stimolare il 

Governo e gli amministratori», a quello della regolazione dei livelli del lago «ho interessato il 



ministro Pichetto che a breve convocherà un tavolo», passando per un tema molto importante, quello 

del turismo «quest’anno si è registrata un’ottima performance sia in termini di arrivi che di presenze 

con un aumento, di entrambe le voci, a due cifre, più del 20%. Il lago Maggiore è una risorsa 

straordinaria. Bisogna potenziare la mobilità sull’acqua e a breve metteremo a disposizione fondi 

per il revamping dei mezzi per renderli ecosostenibili. L’anno prossimo avremo poi il riconoscimento 

europeo di Città Europea del Vino del Consorzio Alto Piemonte che coinvolgerà le due province 

piemontesi della Regio, Novara e VCO, e, proprio in nome della continuità territoriale, vorremmo 

coinvolgere anche il Canton Ticino». «Per noi – ha concluso il neopresidente Marnati – è importante, 

anzi, fondamentale il rapporto tra enti e territorio per promuovere e favorire la coscienza 

dell’appartenenza al territorio stesso. Dobbiamo unire le forze e lavorare tutti insieme puntando 

sulla sicurezza, sull’ambiente declinato anche sull’aspetto sociale ed economico, e sul turismo 

d’accoglienza e di qualità» 

 Il Segretario Francesco Quattrini ha presentato il Rapporto sulle attività svolte dalla Regio 

Insubrica nel 2022, evidenziando le numerose iniziative politiche della Regio nei vari ambiti di 

interesse del territorio, quali la gestione del mercato del lavoro, del livello delle acque del lago 

Maggiore, della navigazione e del cabotaggio per i mezzi di trasporto pubblico transfrontalieri. 

Un’importante finestra è stata dedicata agli “Stati Generali della Cultura e del Turismo della Regione 

Insubrica”, nell’ambito dei quali nel 2022 sono stati realizzati cinque atelier tematici nei rispettivi 

territori della Regio e l’Assemblea plenaria conclusiva a Novara il 17 novembre. Stefano Scagnolari, 

professore dell’Università della Svizzera italiana e membro del Tavolo Scientifico che ha curato il 

progetto, ha presentato sintesi e riflessioni sui risultati raggiunti; ha meritato inoltre una particolare 

attenzione l’apertura prossima della programmazione Interreg, su cui l’Autorità di Gestione del 

Programma di Cooperazione Italia-Svizzera Monica Muci ha aggiornato i presenti.  

 In conclusione, i membri della Comunità di lavoro hanno approvato il conto consuntivo 2022 e 

il preventivo 2023. 

 

8. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI 

- Percorsi Antonelliani. Summer School. Relazione workshop del 15 e 16 settembre. Rel. la 

Presidente. 

 Relaziona la Presidente che ha partecipato alle due giornate del workshop. 

 Sono state intense giornate di lavoro, molto proficue. 

 Varrebbe la pena proporre il partenariato pubblico / privato. 

 

9. odg. – COMMISSIONI 

- Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti. 

 Commissione Cultura: non ancora convocata dopo la pausa estiva, me è in embrione un ciclo di 

incontri sulla Luce 

 Commissione Formazione: sono stati affrontati le seguenti iniziative: incontri con Libera per 

Deontologia: dopo il periodo estivo si sono ripresi i contatti della Commissione con i referenti di 

Libera con i quali si cercherà di concretizzare gli ultimi due incontri entro fine anno; iniziative di 

formazione sulla rigenerazione urbana, il Consiglio e le altre Commissioni interessate hanno chiesto 

di approfondire detti argomenti in modo corale; presentazioni libri riguardanti l’architettura, il 

paesaggio e l’urbanistica si incontrerà il Circolo dei Lettori di Novara per vedere se esiste un loro 

interessamento a riguardo. 

 

10. odg.  VARIE 

- Caso arch. … omissis… 

 Sentito il parere del legale dell’Ordine, si prende atto che il percorso finora intrapreso dal 

Consiglio è corretto. 

 

- Eventi Fondazione Faraggiana. 



 Visto il programma, il Consiglio concorda nel divulgare i prossimi eventi culturali promossi 

dalla Fondazione Faraggiana di Novara. 

  

- Convenzione con Confraternita San Giovanni Decollato. 

 Con riferimento alla convenzione in oggetto, già oggetto di approvazione da parte del Consiglio, 

si prende atto che il Segretario con la Presidente e il revisore dei conti si incontreranno per definire 

alcuni aspetti del documento. 

 

    ILSEGRETARIO        IL PRESIDENTE 

      arch. Federica Cornalba                  arch. Lucia Ferraris 
 


